



MEDIENMITTEILUNG

Bern, 23. April 2024

CAREer: Pilotprojekt von SOS-Kinderdorf Schweiz für junge Erwachsene mit Unterstützungsbedarf im Kanton Bern

Die Stiftung SOS-Kinderdorf Schweiz hat 2023 mit CAREer ein Pilotprojekt im Kanton Bern lanciert, um das erste eigene Programm in der Schweiz aufzubauen. CAREer zielt darauf ab, Careleaver:innen und junge Erwachsene mit Unterstützungsbedarf beim Übergang in die Arbeitswelt zu begleiten. Dank der Kooperation mit Unternehmenspartnern – darunter die Gebäudedienstleisterin Honegger AG – erhalten Teilnehmende Einblicke in verschiedene Berufsfelder sowie individuelle Unterstützung bei der beruflichen Entwicklung.

Junge Erwachsene leben durchschnittlich bis zum 25. Altersjahr in ihrer Herkunftsfamilie und können in Krisensituationen meist noch viele Jahre auf die Unterstützung des Elternhauses zurückgreifen. Careleaver:innen sind junge Menschen, die einen Teil ihres Lebens in einem Heim, einer Wohngruppe oder einer Pflegefamilie verbracht haben. Sie stehen beim Übergang ins Erwachsenenleben vor besonderen Herausforderungen, da sie die Institution, und zum Teil auch die Pflegefamilie, mit 18 Jahren verlassen müssen. Auch wenn Careleaver:innen im Vorfeld so gut wie möglich auf den Austritt vorbereitet werden, sind viele noch nicht bereit, gänzlich auf eigenen Beinen zu stehen.

Das Pilotprojekt CAREer wurde von SOS-Kinderdorf Schweiz ins Leben gerufen, um die Chancengleichheit, Arbeitsfähigkeit und Eigenständigkeit von jungen Erwachsenen mit Unterstützungsbedarf zu fördern. Der Fokus von CAREer liegt auf der Begleitung im Übergang in die Arbeitswelt und der Finanzierung von Bildungsprojekten. Weitere Lebensthemen wie Wohnen, Finanzen und Gesundheit werden durch die Zusammenarbeit mit der kubo Beratungsstelle der Stiftung YOU COUNT abgedeckt.

Das niederschwellige, freiwillige und kostenlose Angebot von CAREer hilft, Berufswünsche zu konkretisieren. Dank der Zusammenarbeit mit Unternehmenspartnern wie der Gebäudedienstleisterin Honegger AG können Schnuppertage unkompliziert und bedürfnisgerecht organisiert werden. Die Honegger AG mit Hauptsitz in Köniz beschäftigt im Kanton Bern rund 1000 Mitarbeitende. Das Unternehmen hat nicht nur eine hohe wirtschaftliche, sondern auch eine gesellschaftliche Relevanz: Es agiert für viele Beschäftigte als erster Arbeitsmarkt nach der Einwanderung und leistet entsprechend viel Integrationsarbeit. Die Verbundenheit mit Bern unterstreicht die Honegger AG mit verschiedenen Engagements.

CEO Ariste Baumberger erklärt: "Als Schweizer Unternehmen mit langjähriger Tradition und hohen Ansprüchen sieht sich die Honegger AG in der Verantwortung, der Gesellschaft etwas zurückzugeben. Das Pilotprojekt CAREer von SOS-Kinderdorf Schweiz schliesst eine entscheidende Lücke und die Honegger AG ist stolz, als Unternehmenspartner einen Beitrag zu leisten."

Aktuell werden elf Personen im Rahmen von CAREer begleitet. Eine besondere Herausforderung besteht darin, die Projektzielgruppe zu erreichen. Für CAREer ist es daher von Bedeutung, die Vernetzung mit bestehenden Akteuren zu stärken, weitere Schnittstellen zu suchen und den kommunikativen Auftritt mit den Partnern gut aufzugleisen. Erfreulich ist das Interesse auf der Unternehmensseite. Neben der Honegger AG sowie den bereits bestehenden Partnern haben weitere Unternehmen Interesse bekundet.

CAREer steht exemplarisch für das weltweite Engagement von SOS-Kinderdorf Schweiz für reale Bildungschancen und Selbstbestimmung von Careleaver:innen und jungen Erwachsenen. Das Projekt bietet wichtige Unterstützung für junge Menschen auf ihrem Weg in ein selbstbestimmtes Leben. "Mit dem Aufbau eines Schweizer Programms wollen wir jungen Menschen in schwierigen Lebenssituationen den Übergang ins Erwachsenenleben erleichtern und uns gemeinsam mit unseren Partnern für Chancengleichheit einsetzen", erklärt Alex de Geus, Geschäftsführer von SOS-Kinderdorf Schweiz. Das Pilotprojekt CAREer läuft noch bis Ende 2024 im Kanton Bern. Nach dessen Abschluss wird eine umfassende Bilanz gezogen, um die Erfahrungen und Erkenntnisse für die Weiterentwicklung des Angebots und die Einführung des Schweizer Programms zu nutzen.

SOS-Kinderdorf

SOS-Kinderdorf gibt in über 135 Ländern Kindern in Not ein liebevolles Zuhause und schützt gefährdete Kinder vor dem Verlust ihrer Familie. Die Stiftung SOS-Kinderdorf Schweiz ist ein privates, politisch und konfessionell ungebundenes Kinderhilfswerk und finanziert SOS-Programme in Entwicklungsländern.

Weitere Informationen unter: www.sos-kinderdorf.ch

Honegger AG

Die Honegger AG mit Hauptsitz in Köniz (BE) ist eine Schweizer Komplettanbieterin für Dienstleistungen rund um das Gebäude in den Bereichen Facility Management, Cleanroom, Healthcare und Food. Das 1948 gegründete Familienunternehmen beschäftigt an 23 Niederlassungen rund 6500 Mitarbeitende und wird von CEO Ariste Baumberger und Verwaltungsratspräsident Stefan Honegger geführt.

Weitere Informationen unter: www.honegger.ch

Medienkontakt:

Stiftung SOS-Kinderdorf Schweiz

Cornelia Krämer, Leiterin Kommunikation

Tel. 031 979 60 64, E-Mail: cornelia.kraemer@sos-kinderdorf.ch